

## Estancado, el salario de profesionistas (El Financiero 29/05/12)

Estancado, el salario de profesionistas (El Financiero 29/05/12)Zenyazen Flores Martes, 29 de mayo de 2012 En 2 años su percepción apenas se incrementó en nueve pesos. Recién egresados, los que más sufren para conseguir trabajo. Alrededor de 32% se ocupa en áreas acordes a lo que estudiaron. · SE ESTANCAN SALARIOS DE PROFESIONISTAS Después de la crisis de 2009 son más los profesionistas que han conseguido un empleo; sin embargo han tenido que aceptar salarios que se han estancado. Al cuarto trimestre de 2011 el número total de profesionistas ocupados en el país ascendió a 6.4 millones de personas, es decir 8.5 por ciento más respecto a igual periodo de 2009, cuando había 5.9 millones, indican datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Lo anterior significa que en los dos años que le siguieron a 2009, alrededor de 500 mil profesionistas, entre abogados, contadores, médicos, maestros, artistas, arquitectos y administradores, lograron colocarse en un empleo. Sin embargo, la incorporación de más profesionistas al mercado laboral no ha sido acompañada por un aumento en los salarios que perciben; más bien los ingresos de ese grupo se han estancado, pues en los dos últimos años su salario apenas se incrementó en nueve pesos. Al cuarto trimestre de 2011 el ingreso promedio mensual de los profesionistas ocupados del país fue de nueve mil 977 pesos (332.5 pesos por día), una cantidad que aunque ligeramente menor a la registrada para igual periodo de 2009, prácticamente se mantiene sin cambios, pues en el cuarto trimestre de 2009 el salario promedio se ubicó en nueve mil 986 pesos (332.8 pesos diarios). Es de mencionar que en este tiempo de poscrisis el ingreso mensual de los profesionistas tuvo un "pico" positivo en el cuarto trimestre de 2010, cuando se ubicó en diez mil 66 pesos; los demás trimestres continuaron por debajo de los diez mil pesos. Problemas José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, dijo que los profesionistas, sobre todo aquellos que son recién egresados, son los que más sufren al intentar entrar al mercado laboral, ya que la preparación académica no coincide con las condiciones laborales acordes a sus conocimientos. "Los jóvenes que están terminando sus estudios están enfrentando los mayores problemas para encontrar empleo, es decir, a pesar de que han estudiado, a pesar de que tienen preparación, una vez que egresan de las aulas no encuentran fácilmente empleo, y eso es un problema serio." En tanto, junto con el aumento en el número de profesionistas ocupados hubo una leve mejora en la relación entre ocupación y estudios realizados, lo que responde a que hay una confianza en el mercado desde el aspecto comercial, que hace que el empleo sea más dinámico y las empresas opten por retener o contratar a los mejores talentos, afirmó Cati Cerda, directora de Regus en México. Al cuarto trimestre de 2011, alrededor de 32 por ciento de los profesionistas se ocupaban en áreas acordes a lo que estudiaron, esto es apenas 2 puntos porcentuales respecto de 2009. No obstante, OCC Mundial estima que ese porcentaje es mayor, toda vez que una encuesta realizada por la firma de capital humano señala que 45 por ciento de los profesionistas no trabajan en su área de especialidad.